



# Embajador ucraniano dice que se declaró la Tercera Guerra Mundial

La posibilidad de un conflicto a escala mayor es un tema complejo por la amenaza de Putin de emplear armas nucleares y la autorización de Biden de atacar territorio ruso.

por Juan Guillermo Prado O.

Más de siete millones de refugiados ha causado la guerra entre Rusia y Ucrania, iniciada el 24 de febrero de 2022. Pero no sólo hay expatriados, Yurii Diudin, embajador de Ucrania en Chile, comenta: "Según el informe de la Oficina de Derechos Humanos de la ONU, desde el comienzo de la agresión rusa más de 13.500 civiles ucranianos han muerto, incluidos 590 niños, y otros 26.000 civiles han sido heridos, muchos están en los hospitales. Pero esos números no incluyen a miles de personas que fallecieron en las ciudades y aldeas que aún permanecen bajo la ocupación rusa y donde ni las autoridades ucranianas ni los organismos internacionales tienen acceso. Por lo tanto, el número real puede ser mucho mayor."

## ¿Qué porcentaje del territorio ucraniano está en poder de Rusia?

El Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania informó que, al 15 de noviembre de 2024, desde el comienzo de la invasión, el ejército ruso había ocupado unos 66.900 km<sup>2</sup> del territorio de Ucrania, es decir, el 11% de la superficie total dentro de las fronteras de 1991. En total, aproximadamente el 18% del territorio de Ucrania está bajo ocupación temporal

**20**

**mil niños ucranianos,** según datos del gobierno de Zelensky, han sido llevados desde las zonas ocupadas de su país hacia regiones rusas.



COREA DEL NORTE ESTARÍA APOYANDO A RUSIA CON LA PARTICIPACIÓN DE MILITARES EN LA GUERRA CONTRA UCRANIA



LOS SOLDADOS UCRANIANOS HAN RESISTIDO DURANTE MÁS DE MIL DÍAS LA INVASIÓN RUSA.

rusa. Los territorios de Ucrania liberados desde entonces ascienden a unos 42.500 km<sup>2</sup>, aproximadamente el siete por ciento de la superficie total de Ucrania. Al mismo tiempo, la superficie de la región de Kursk de la Federación Rusa bajo control de las Fuerzas Armadas de Ucrania es de cerca de 800 km<sup>2</sup>.

## ¿Han existido deportaciones ilegales de niños ucranianos a Rusia?

El secuestro y la deportación de niños ucranianos a Rusia es uno de los crímenes de guerra cometidos por el país agresor. Según

datos oficiales, cerca de 20.000 niños han sido llevados desde las zonas ocupadas hacia distintas regiones rusas, aunque en realidad son muchos más. Este acto ha sido considerado tan grave que, en marzo de 2023, la Corte Penal Internacional emitió una orden de arresto contra el presidente ruso Vladimir Putin y contra su "defensora de la niñez", María Lvova-Belova, por su participación en estos crímenes. La Coalición Internacional por el Retorno de Niños ucranianos formada al inicio de este año por más de 40 países y coliderada por Ucrania y

Canadá, busca crear mecanismos para identificar a esos niños y, con la ayuda de algunos países intermediarios, asegurar su retorno a Ucrania para posterior rehabilitación, reunificación con sus familiares y reinserción de la sociedad. Chile es miembro de esta Coalición desde junio de 2024.

## ¿La autorización a Ucrania del uso de armas estadounidenses de largo alcance para atacar a Rusia, podría cambiar el curso del conflicto?

Para prevenir los ataques aéreos rusos contra la infraestructura crítica y civil de Ucrania, durante muchos meses estuvimos pidiendo a los aliados de Ucrania que nos autorizaran a usar misiles de largo alcance, hasta 300 kilómetros, para atacar objetivos militares en el territorio ruso, en primer lugar, depósitos de municiones y combustible, centros de operaciones y logística, y sobre todo los aeródromos desde los cuales cada día salen aviones militares rusos que lanzan misiles y

bombas aeroguiadas contra Ucrania.

Finalmente, hace unos días, esta autorización fue concedida por la Administración del Presidente Joe Biden, a la que siguieron respectivas decisiones por parte del Reino Unido y Francia. Es un paso muy importante para proteger las vidas de nuestros ciudadanos y nuestras infraestructuras críticas, sobre todo en las regiones cercanas a la frontera con Rusia o a la línea de combates, y efectivamente esta decisión podría cambiar el curso de la guerra a nuestro favor.

## ¿La respuesta de Rusia podría significar la Tercera Guerra Mundial?

Como bien dijo el embajador ucraniano en el



YURII DIUDIN, EMBAJADOR DE UCRANIA, AFIRMA QUE SU PAÍS NO SÓLO LUCHA CONTRA RUSIA SINO CONTRA SOLDADOS COREANOS, DRONES IRANÍES Y PROYECTILES RUSOS.

Reino Unido y exjefe de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania, Valery Zaluzhnyy, la Tercera Guerra Mundial ya ha comenzado. Porque en 2024, Ucrania ya no se enfrenta solo a Rusia. Estamos luchando contra soldados de Corea del Norte que están incorporados a tropas rusas en la región de Kursk. Los drones iraníes Shahed están matando a la población civil y destruyendo la infraestructura crítica de Ucrania. Los misiles fabricados en Corea del Norte están volando hacia Ucrania, y se utilizan piezas chinas y de otros países en misiles rusos.

Aún es posible detener la guerra en el territorio de Ucrania, antes de que se expanda a otros países europeos que se sienten seriamente amenazados por el expansionismo ruso. Porque si el dictador Putin se queda impunemente con partes del territorio ucraniano, en violación del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas, eso podría sentar un precedente muy negativo y mostrar ejemplo a otros dictadores en varias regiones del mundo que también codician terrenos de sus vecinos. ☹️

